



Le Temps
1211 Genève 2
022/ 888 58 58
www.letemps.ch

Genre de média: Médias imprimés
Type de média: Presse journ./hebd.
Tirage: 44'450
Parution: 6x/semaine

N° de thème: 844.3
N° d'abonnement: 844003
Page: 29
Surface: 15'821 mm²

«Mort de honte, il fait mine d'être inanimé»

> Alban Poudret publie un livre bourré d'anecdotes sur l'histoire du saut d'obstacles et du CSI de Genève. Extraits

1929 au Palais des expositions, à Genève: «Un officier français chute et perd sa perruque sur la piste. Mort de honte, il fait mine d'être inanimé et sort sur une civière. Blême et dans un silence de mort.»

1952 aux JO d'Helsinki: «Pierre Jonquères d'Oriola a failli manquer son titre olympique, car il était bloqué par le service d'ordre. «J'étais sorti pour prendre l'air et quand j'ai voulu rentrer dans le Grand Stade, des policiers m'ont intercepté. Alors, j'ai foncé comme à l'époque où je jouais trois-quart aile. Deux ou trois crochets, une barrière sautée en vol-tige et je me suis retrouvé à l'intérieur tandis que les policiers vociféraient loin en arrière.»

1959 au Palais des expositions: sifflets qui accompagnera la re- «Plusieurs épreuves sont divisées mise des prix. Le conseiller fédéral en deux séries, pour les plus de Rudolf Gnägi, que l'on tenait pour 75 kg d'abord, pour les moins de responsable de la suppression de 75 kg ensuite. Pour les femmes, la la cavalerie, est tellement hué qu'il limite est à 70 kg. Jusqu'à la fin des ne peut aller au bout de la cérémo- années 1970, les cavaliers trop lé- nie, sous les yeux ébahis du prince gers devront mettre du plomb Philip, duc d'Edimbourg, alors dans les arçons de leur selle. Aux JO président de la FEI.»

1952 aux JO d'Helsinki: «Pierre privé de départ et d'une probable médaille pour 200 g! Et à Genève, le commandant Bernard de Fombelle insultera à tel point le pré- posé à la pesée – son subalterne, mais de l'armée suisse! –, que la police devra intervenir. La légende veut qu'on le ramena en fourgon- nette pour disputer les épreuves...»

1973 au Palais des expositions: «Mémorable, ce soir de novembre 1973 où l'Allemagne s'adjuge le Prix des Etendards et pas du fait de l'identité des vainqueurs, logiques favoris de l'épreuve. Non, ce qui restera à jamais, c'est l'ambiance tendue, électrique, orageuse qui règne ce soir-là et le concert de

1998 à Palexpo à Genève: «Demander à Piero d'Inzeo de se remettre en selle et d'effectuer un parcours à 74 ans, ça fait rêver, mais ce n'est pas une mince affaire, ni sans risque. J'entends encore le message du colonel sur mon répondeur téléphonique: «Je serai là, avec plaisir et avec ma tenue militaire. Pouvez-vous vous occuper des formalités douanières et me trouver un cheval? A propos, je n'ai plus sauté depuis dix ans! On ignorait qu'un colonel ne pouvait pas franchir une frontière avec son uniforme!» Alban Poudret, «Le concours hippique international de Genève, de 1926 à nos jours». Ed. Slatkine, 233 pages.